

## Martes 31 de Julio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193733> Es refinanciamiento no reestructuración, revira GDF a Hacienda (Fernando Ramírez de Aguilar L. / Jeanette Leyva Reus) La Secretaría de Finanzas del gobierno del Distrito Federal dio respuesta anoche al comunicado emitido previamente por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en relación con la reestructuración de la deuda local. Mediante un comunicado, precisó que nunca se ha solicitado un proceso de reestructura de la deuda pública -lo que implicaría una situación de urgencia en las finanzas de la capital-, sino un proceso de refinanciamiento de la misma que busca adecuar a las favorables condiciones prevalecientes en el mercado financiero el perfil de la deuda contratada. Aclaró que no hay necesidad de hacer algún rescate. Las finanzas de la ciudad de México son sustentables y sanas en términos de los compromisos contraídos. Así lo señala la ratificación de calificación AAA(mex) por parte de Fitch Ratings en su comunicado de ayer. Esta calificadora ratificó la calidad de la deuda pública del Distrito Federal, por estar respaldada por el gobierno federal. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193736> Creció el PIB 2.8% real en segundo trimestre del año Jeanette Leyva Reus La economía mexicana registró un mejor desempeño en el segundo trimestre del año, al estimarse que el valor real del PIB creció a una tasa anual cercana a 2.8 por ciento. La actividad económica repuntó como consecuencia del dinamismo sostenido en la demanda interna, del mayor crecimiento en la producción manufacturera de Estados Unidos y de la recuperación del sector automotor, se indica en los Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública, correspondientes al segundo trimestre del año. De acuerdo con el reporte emitido por la Secretaría de Hacienda, en términos ajustados por estacionalidad la economía se habría expandido a un ritmo trimestral de alrededor de 1.4 por ciento, sustancialmente mayor al de 0.2 por ciento obtenido en el primer trimestre del año. De esta forma, el resultado es consistente con el crecimiento estimado de 3.3 por ciento para este año. En el primer semestre de 2007 se registró un balance público superavitario de 111 mil 364 millones de pesos, monto superior en 28.9 por ciento en términos reales al observado en el mismo periodo del año anterior. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193737> Riesgos alrededor de los mercados bursátiles Joaquín López Negrete Amtmann / NSC Asesores Las preocupaciones en el sector de créditos hipotecarios de alto riesgo en Estados Unidos nuevamente provocaron ajustes importantes a escala global en los mercados bursátiles, lo que orilló a los inversionistas a tomar un perfil mucho más conservador en operaciones de riesgo. En la semana que acaba de concluir experimentamos uno de los periodos de mayor caída semanal registrada en lo que va del año en los diversos mercados bursátiles. En términos de dólares vimos contracciones tales como Brasil, -10.4 por ciento; Australia, -7.7; Inglaterra, -6.90; México, -6.8; Canadá, -6.8; Alemania, -6.6; Francia, -6.5; Europa, -6.1; S&P 500, -4.9; Nasdaq, -4.7; Dow Jones, -4.2 por ciento, por mencionar algunos de los mercados más relevantes. Lo anterior, producto de una fuerte migración de recursos, también conocido como flight to quality, hacia inversiones seguras, llevando el rendimiento del bono del Tesoro estadounidense en su plazo a diez años de 5.05 en la semana previa a 4.75 por ciento al cierre de la semana que acaba de concluir. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193674> Terminó la era de los modelos económicos globales: Iglesias Ivette Saldaña Terminó la época de los modelos económicos globales. Ahora en el mundo se aplican políticas cada vez más realistas, basadas en las lecciones del pasado, dijo Enrique Iglesias, expresidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "Cada país tiene que encontrar sus propias líneas de acción y sus propios modelos económicos con parámetros comunes que nos impone la realidad de la tecnología y las relaciones internacionales." El ahora titular de la Secretaría General Iberoamericana comentó que por ello actualmente en varios países de América Latina -como Venezuela y Bolivia- se ha visto un cambio de rumbo en el modelo económico aplicado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193675> Desigualdad e iniquidad social, constantes en AL (Ivette Saldaña) La realidad muestra que la reducción de la pobreza y el avance económico por sí mismos son insuficientes para terminar con la desigualdad y la fuerte iniquidad social; de hecho, contrario a lo que se pensó en los noventa, ahora las economías requieren un Estado fuerte, pero no grande. Así lo afirmó José Luis Machinea, secretario ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), y señaló que "todo mundo tiene que ser consciente de que sin política social que tienda a mejorar la cohesión social, es difícil que los países logren consensos políticos y crecer". No obstante, apuntó, también se requiere un avance económico sostenido, para tener recursos que ayuden a financiar las políticas sociales. La región de América Latina está mucho más equilibrada, ya que ahora la tendencia es encontrar el punto medio entre Estado y mercado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193711> Aumenta 0.9% el empleo manufacturero durante mayo El personal ocupado en la industria manufacturera creció 0.9 por ciento en mayo, su menor nivel en los últimos 12 meses, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Hasta abril, esa variable había mantenido una tendencia al alza por arriba de 1.0 por ciento, pero un mes después sólo avanzó 0.9, nivel similar al de igual periodo de 2006. Las horas-hombre trabajadas aumentaron 1.4 por ciento en mayo, y las remuneraciones medias reales pagadas se incrementaron 2.2 por ciento con relación al mismo mes del año pasado. Cifras desestacionalizadas muestran que el personal ocupado en el sector manufacturero tuvo una ligera caída de 0.01 por ciento en mayo respecto a abril, las horas-hombre trabajadas descendieron 0.82 y las remuneraciones medias reales pagadas subieron 0.71. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193717> Incertidumbre por la reforma fiscal frena inversiones: CNIME Esther Herrera Cervantes / Finsat MONTERREY, NL, 30 de julio.- José de Jesús Calleros, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación (CNIME), dijo que se han detenido algunas inversiones ante la incertidumbre que prevalece por la propuesta de reforma fiscal. En una reunión con miembros de la Asociación de Maquiladores de Nuevo León (AMNL), señaló que en Jalisco hay inversión extranjera que está detenida hasta no saber cómo quedará el nuevo régimen fiscal. Dijo que ellos no piden una reducción de la CETU, sino un régimen fiscal que incentive a la industria maquiladora del país. La industria maquiladora de Jalisco es la que ha

reportado que la empresa Jabil ha frenado su plan de inversión, en tanto no se aclare el panorama fiscal en México, apuntó Calleros. Por su parte, Leonel Ruiz Novelo, presidente de la AMNL, comentó que cambiar una legislación y el tiempo que se está llevando es precisamente lo que ha generado incertidumbre y que se detengan algunas inversiones <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193719>México podría emular a Brasil en biocombustibles Héctor A. Chávez Maya Luego de consolidarse como una de los mayores productores y proveedores de alimentos y biocombustibles en el mundo, funcionarios del gobierno de Brasil visitan México para compartir sus experiencias con empresarios mexicanos mediante el Primer seminario agronegocios sostenibles: agronegocios y biocombustibles. En entrevista con EL FINANCIERO, Eduardo Sampaio Marques, director del Departamento de Promoción Internacional de Agronegocios del Ministerio de Agricultura de Brasil, explicó que la creciente participación en el comercio internacional de productos del agronegocio, es resultado de una combinación de factores como la inversión en tecnología e investigación, extensión territorial cultivable, además de altas inversiones y reglamentación en sanidad y calidad de los productos, mismos que han llevado al país suramericano a ser el tercer exportador mundial en la materia. Según Sampaio, esa actividad ha sido la responsable del crecimiento de la economía de su país en los últimos años, al presentar un incremento del Producto Interno Bruto (PIB) superior al de otros sectores, logrando en los últimos 15 años multiplicar sus exportaciones al pasar de 13 mil millones de dólares en 1990 a 49.4 mil millones en 2005.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193722>Prevé Banco Mundial invertir 500 mdd en MDL BOCA DEL RÍO, Ver., 30 de julio.- De 2007 a 2012, el Banco Mundial (BM) prevé invertir 500 millones de dólares en Mecanismos de Desarrollo Limpio (MDL) de naciones en vías de crecimiento económico. El asesor de la Unidad de Financiamiento del Carbón del BM, Pedro Huarte-Mendicoa, dijo que de 1999 a la fecha el organismo ha destinado mil 500 millones de dólares para crear diez fondos de carbono. El último se desarrolló en combinación con el Banco Europeo de Inversiones. Luego de participar en el taller Cambio climático, energías limpias y desarrollo sustentable, señaló que los recursos destinados a los MDL le han permitido al BM firmar 90 acuerdos, registrar 40 proyectos y 38 por ciento de la tecnología desarrollada. Las metas establecidas por el Banco Mundial han sido superadas, por lo que está desarrollando nuevos proyectos de largo plazo, añadió.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193688>Después de operar al inicio de la sesión sobre 77 dls, el petróleo termina con ligera baja por retiro de ganancias Efraín Hilario Los precios del petróleo cerraron este lunes con una ligera baja en el mercado de Nueva York por una esperada toma de ganancias, después de operar en los primeros minutos de la sesión sobre los 77 dólares. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en septiembre descendió 19 centavos de dólar, o bien 0.3 por ciento, para cerrar en 76.83 dólares por barril, después de tocar un máximo intradía en 77.33 dólares, una pizarra no encendida desde el 9 de agosto. El viernes, el crudo WTI concluyó en 77.02 dólares, a un centavo de su cierre récord marcado el 14 de julio del pasado año, cuando en esa ocasión implantó un máximo intradía en 78.40 dólares. Los operadores del mercado neoyorquino comentaron que el repliegue de ayer sugiere más bien un movimiento técnico, luego del repunte de más de dos dólares del viernes por inquietudes en torno a la caída de las existencias en Cushing, Oklahoma, el punto de entrega de los contratos a futuro.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193693>Segundo día de alza en la BMV; sin embargo, no recupera lo perdido Felipe Sánchez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extendió su reacción que inició el viernes, cuando repuntó 0.80 por ciento; aunque la de ayer fue una ganancia importante de 2.20 por ciento, no fue suficiente para recuperar lo perdido, dado que el jueves la bolsa sufrió un desplome de 3.56 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones quedó al cierre en 30 mil 900.68 unidades, con un volumen de 181.6 millones de acciones y 18 mil 831 operaciones. Ayer entraron a remate 80 emisoras, de las cuales 55 ganaron, 19 perdieron y seis no cambiaron. Por la mañana los precios se movían de forma más independiente, mientras que las ganancias en Nueva York eran mínimas. Esta disparidad se acortó en la medida en que hacia el final del día la BMV disminuyó su avance y Wall Street lo amplió. El avance estuvo sustentado por incrementos en acciones de alta ponderación en el índice, en papeles como Gcarso, Telecom, Amx y Walmex. Las acciones de la industria de la construcción, las comerciales y las mineras exhibieron también un gran desempeño. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/398/794368/>Avala Banco de México reforma fiscal Armando EstropCiudad de México (31 de julio de 2007).- El Banco de México avaló este martes la reforma fiscal presentada por la Administración de Felipe Calderón, tras considerar fortalecerá las finanzas públicas del País. El Gobernador del organismo financiero, Guillermo Ortiz, dijo que en su opinión la Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU) tiene ventajas, pero que corresponderá a los legisladores hacer los cambios que consideren necesarios. "Tiene ventajas importantes, un impuesto que tiene la base única y que está diseñado para buscar, bueno, para cubrir algunos de los huecos del ISR. Desde luego que hay detalles y elementos que se están afinando, pero eso corresponde a los propios legisladores y al Ejecutivo", expresó. La reforma fiscal va por el camino correcto, destacó, y como a cualquier proyecto de este tipo se le podrán hacer modificaciones antes de su aprobación.

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/398/794268/>Ponen en Pemex lupa a jubilaciones Armando EstropCiudad de México (31 de julio de 2007).- El Fondo Laboral Pemex, fideicomiso creado para garantizar el pago de pensiones y jubilaciones de los trabajadores de la paraestatal será revisado en sus recursos financieros y de cumplimiento por la Auditoría Superior de la Federación. La revisión a este órgano de la empresa, también conocido como FOLAPE será tan sólo una de las 43 auditorías que recibirán como parte del ejercicio presupuestal del 2006. En estas revisiones se contempla una especial para la Evaluación de las Obligaciones derivadas de los pasivos laborales de Petróleos Mexicanos. El plan anual de auditorías de la ASF, señala que las auditorías especiales, tienen un enfoque múltiple, e incluyen diferentes tipos de revisión que pueden ser financieras, de legalidad, de los sistemas de aplicación de recursos o evaluar proyectos específicos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794358/>Culmina bolsa China en récord Shanghai, China (31 julio 2007).- Las acciones chinas subieron este martes y cerraron en un nuevo récord a pesar de un sorpresivo ajuste monetario y de que los analistas dijeran que el mercado podría protagonizar un retroceso en el corto plazo. El índice Shanghai Composite avanzó un 0.68 por ciento y cerró en un récord de 4 mil 471.032 puntos, tras alcanzar

un máximo de la sesión de 4 mil 476.626 unidades. El lunes, el índice trepó un 2.2 por ciento. Las acciones ganadoras superaron a las perdedoras por 531 a 336 y el volumen de operaciones con acciones tipo A de Shanghai fue moderado, de 148 mil 300 millones de yuanes (19 mil 600 millones de dólares), frente a los 151 mil 700 millones de yuanes del lunes. El índice ha escalado cerca de un 14 por ciento en las últimas ocho sesiones y ha avanzado un 67 por ciento en lo que va del año. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794339/Presenta Bolsa Mexicana ganancias Sandra ReyesCiudad de México \(31 julio 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794339/Presenta_Bolsa_Mexicana_ganancias_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(31_julio_2007).)- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancias, luego de darse a conocer cifras económicas en Estados Unidos. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 31 mil 318.22 unidades, presenta un repunte de 1.36 por ciento, es decir de 420.96 puntos respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 15.5 millones de acciones con un importe de mil 546.7 millones de pesos. Las acciones que registran alzas son: GOMO \*, con 4.34 por ciento; PEÑÓLES \*, con 3.49 por ciento; MEXCHEM \*, con 3.08 por ciento; GMODELO C, con 2.61 por ciento; KOF L, con 2.49 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794338/Cotiza dólar menudeo a 11.01 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México \(31 julio 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794338/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.01_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(31_julio_2007).)- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.71 pesos a la compra y 11.01 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.91 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794334/Registran crudos inicio mixto Viena, Austria \(31 julio 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794334/Registran_crudos_inicio_mixto_Viena,_Austria_(31_julio_2007).)- Los precios de los crudos de referencia para entrega a término aumentaron este martes mientras los inversionistas aguardan que el Gobierno de Estados Unidos anuncie a media semana el sexto aumento semanal consecutivo en la capacidad de las refinerías estadounidenses. Junto con la expectativa de un incremento en la necesidad de crudo en las refinerías, nuevos hechos de violencia en el país petrolero de Nigeria contribuyeron a la tendencia alcista. Según informes de prensa, un trabajador paquistaní de la construcción fue secuestrado por hombres armados en Nigeria. Sin embargo, la posibilidad de que haya inventarios considerables de petróleo y gasolina en Estados Unidos contuvo el aumento en los precios. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre subió 0.13 dólares a 76.96 dólares por barril en las operaciones electrónicas en la Bolsa Mercantil de Nueva York al mediar la jornada en Europa. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794211/Sugieren mayor inversión en ciencia Ciudad de México \(31 julio 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794211/Sugieren_mayor_inversión_en_ciencia_Ciudad_de_México_(31_julio_2007).)- Los sectores económicos y el Gobierno federal deben trabajar en conjunto para aplicar una estrategia de inversión "más agresiva" en educación, investigación y desarrollo, advirtieron especialistas. Pues sólo así, dijeron, México podrá incrementar su competitividad a nivel mundial. Los principales retos del País en esta materia son: reducir la brecha digital, apoyar la modernización educativa e impulsar el desarrollo de empresas nacionales innovadoras, junto con la investigación y desarrollo, aseguró el director de Microsoft, Juan Alberto González. Y es que a pesar de que México es la onceava nación con mayor población en el mundo, es la segunda con menor porcentaje de jóvenes en América Latina que accesa a la educación superior, pues sólo uno de cada cinco tienen esa posibilidad, destacó el investigador de la consultora IDC, Luis García. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794260/Llegan las remesas a más receptores Gustavo de la RosaCiudad de México \(31 julio 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794260/Llegan_las_remasas_a_más_receptores_Gustavo_de_la_RosaCiudad_de_México_(31_julio_2007).)- Entre 2000 y 2006 se incrementó 47.8 por ciento el número de hogares que reciben remesas del exterior, al pasar de 1 millón 257 mil 606 a 1 millón 858 mil 758, indican cifras de la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares (ENIGH). Sin embargo, la remesa media por familia disminuyó casi 10 por ciento en términos reales, y pasó de 3 mil 117 pesos mensuales en 2000, a 2 mil 816 el año anterior. La tendencia continúa para este año, ya que de acuerdo con los datos del Banco México, el envío de dinero promedio por operación en mayo fue de 341.8 dólares, una disminución de 2.5 por ciento respecto al mismo mes del año previo. La encuesta revela que las familias con ingresos en el rango de ocho salarios mínimos y más, reciben de los paisanos, en promedio, poco más de 5 mil pesos al mes, pero en términos reales tuvieron una disminución de 30.8 por ciento real en los últimos 6 años. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59169.html>México aún está &lsquo;verde&rsquo; en biocombustibles, afirman Francisco Rosas Pese a la aprobación de la Ley de Biocombustibles, México aún requiere crear una serie de normas y adecuaciones a la legislación para hacer viable la producción de biocombustibles, afirmó Francisco Gurría Treviño, director de Asesores y Consultores en Desarrollo Agrícola. El consultor comentó que los biocombustibles son viables en México, pero hay que ver cómo se van a producir, a partir de qué materia prima, cómo se van a comercializar y bajo qué mezcla en gasolinas. &ldquo;En la medida en que la legislación no permita que particulares participen en la producción y acarreo de combustibles, en el mediano plazo no habrá avances&rdquo;, expuso. Explicó que entre gobierno, productores y comercializadores deben llegar a un acuerdo para hacer viable este tema. &ldquo;Hay que ver con qué productos vamos a fabricar biocombustibles, porque si lo hacemos con maíz, quizá no sea el camino, pues sería más rentable destinar el maíz a engordar pollos y cerdos&rdquo;.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59168.html>El empleo en manufacturas, a su mínimo nivel en mayo Ixel Yutzil González El empleo en la industria manufacturera llegó en mayo a su mínimo nivel en 11 meses, al reportar un incremento de solamente 0.9%, respecto del mismo mes de 2006, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). En abril, la ocupación en esta actividad observó un crecimiento anualizado de 1.3%, pero si se comparan las cifras mensuales y se considera la información ajustada por estacionalidad, el número de personas que trabajaron en este sector descendió 0.01% entre abril y mayo. El INEGI señala que en mayo, las horas trabajadas se incrementaron 1.4% respecto de mayo de 2006; las de los empleados lo hicieron en 1.5% y 1.4% las de los obreros. Por su parte, las remuneraciones medias reales pagadas en mayo se elevaron 2.2% respecto a las del mismo mes de 2006. Ello se derivó de los avances reportados en los salarios pagados a obreros de 3.6%, en los sueldos pagados a empleados de 2.1% y en las prestaciones sociales de 0.3% en un año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59171.html>Retoma BMV tendencia alcista; apoya PIB de EU Ricardo Jiménez En el primer día de negociaciones de la semana, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reportó un repunte de 2.20%, apoyada básicamente por el dato positivo del Producto Interno Bruto (PIB) al segundo trimestre de 2007 anunciado en Estados Unidos, el cual superó los pronósticos de los analistas, que esperaban 3.2%, y resultó de 3.4%, además de las

compras de oportunidad que realizaron los intermediarios financieros tras los decesos observados en días anteriores. Por lo anterior, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) mostró un avance de 665.51 puntos, para ubicarse en las 30 mil 900.68 unidades, los mayores incrementos se registraron en las acciones de América Móvil, la de más peso en el mercado, con 3.18%, a 33.05 pesos; Wal-Mart de México con 2.67% a 40.02 pesos, Femsa con 2.62% a 40.78 pesos y Kof con 5.11% a 49.40 pesos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-31-41490>Aumentan reservas internacionales de MéxicoLas reservas internacionales de México subieron a 71,180 millones de dólares al 27 de julio desde los 70,910 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales tocaron en el 2006 varios máximos históricos, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. El 7 de julio del 2006, las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 79,101 millones de dólares. El monto de reservas bajó a mediados de agosto del año pasado luego de que el gobierno anunciara la compra de divisas al autónomo banco central para el pago anticipado de deuda externa. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-31-41486>Se vende dólar libre en \$11.09; euro en \$15.35Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos de la capital del país, el dólar libre se vende hasta en \$11.09, sin variación respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 10.71 pesos. En tanto, el euro se cotiza a la venta en un precio máximo de \$15.35 y el yen se ubica hasta en 0.096 pesos. El Banco de México fijó en \$10.9812 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-31-41482>Al alza, Bolsa Mexicana; gana 1.13%La bolsa mexicana subía un 1.13% en sus primeras operaciones del martes, luego de la divulgación de cifras de la economía de Estados Unidos que frenaron temores sobre la inflación en ese país. A las 8:34 hora local, el índice líder de la bolsa local, el IPC ganaba 348.30 puntos, a 31,248.98 unidades. El Departamento de Comercio divulgó esta mañana que los precios subyacentes al consumidor de Estados Unidos, de acuerdo con un índice conocido en inglés como PCE, subieron un 0.1% en junio, menos de lo esperado por los especialistas. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-31-41481>Sube TIE a 28 días; se coloca en 7.7100%Da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIE) a 28 días se ubicó en 7.7100, es decir, 0.0050 puntos porcentuales más respecto al reporte de la víspera. El banco central explica que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, J.P Morgan, BBVA Bancomer, IXE, Interacciones y ScotiaBank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-31-41493>Difícil, la entrada de México al Mercosur: BrasilBuenos Aires.- Brasil ve difícil que México ingrese como miembro pleno al Mercosur debido a la alianza comercial que mantiene con Estados Unidos y Canadá, dijo un alto colaborador del presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva en declaraciones este martes al diario argentino Clarín. "Hay un obstáculo técnico que trava la entrada de México como miembro pleno del bloque", afirmó Marco Aurelio García, asesor de Lula en temas internacionales, al referirse al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por su sigla en inglés), firmado por Estados Unidos, México y Canadá. "Es eso lo que impide a México ser parte decisoria del Mercosur. No se lo permite su asociación con Estados Unidos y Canadá", insistió el funcionario. Durante el primer día de una visita a México, el presidente de Argentina, Néstor Kirchner, invitó el lunes a su homólogo mexicano, Felipe Calderón, a sumarse al Mercosur. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/07/31/index.php?section=economia&article=020n1eco>Acaparará AL inversiones para energía por 267 mil mddTrabajadores limpian un conducto que transporta aceite en el campo petrolero de la bahía de Prudhoe, en el norte de Alaska. Casi un año después de que la petrolera BP detuvo operaciones por la rotura de un oleoducto, que contaminó la zona con el derrame de un millón de litros de petróleo, la empresa asegura que los trabajos de mantenimiento y una inversión de 250 millones de dólares le permitirán retomar actividades completamente el próximo año Foto: Ap Santiago, 30 de julio. América Latina acapará inversiones energéticas por 267 mil millones de dólares hasta 2030, según proyecciones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Los recursos garantizarán la seguridad en el suministro energético, y ampliarán la producción de fuentes renovables, que hoy representan un cuarto del total en la región, dijo a Dpa el director de la División de Recursos Naturales de Cepal, Fernando Sánchez-Albavera.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/31/index.php?section=economia&article=026n1eco>Diseñarán Bolivia y Chile política energéticaLa Paz, 30 de julio. Bolivia y Chile, mediante sus ministros de Hidrocarburos y Energía, no definieron nada hoy sobre una probable compra-venta de gas, pero acordaron iniciar un proceso para diseñar una política energética conjunta. El ministro chileno de Energía, Marcelo Tokman, visitó hoy La Paz, en compañía del presidente de la Empresa Nacional del Petróleo de Chile (Enap), Enrique Dávila, para iniciar una ronda de negociación con su homólogo Carlos Villegas, y el presidente de la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Guillermo Aruquipa. "Las iniciativas que venimos a plantear están orientadas justamente a explorar la posibilidad de concretar iniciativas que van a tener muchos resultados positivos para ambos países", dijo Tokman, en conferencia de prensa. Agregó que "durante la reunión en ningún momento se planteó ni se exploró el tema del gas, y la situación coyuntural actual", informe que fue compartido por su colega Carlos Villegas, quien subrayó: "la compra y venta de gas no fue materia de intercambio de información".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/31/index.php?section=economia&article=026n2eco>Sojo: urge reducir déficit comercial con ChinaMiriam Posada García El secretario de Economía, Eduardo Sojo, señaló que México quiere reducir el déficit comercial que tiene con China, calculado en 16 mil millones de dólares, pero mediante una relación apegada a las leyes de comercio internacional. Durante una gira de trabajo por Shangai el funcionario aseguró ante empresarios chinos que México también tiene atractivos importantes para la inversión como la estabilidad económica y el acceso a un mercado de mil millones de consumidores pertenecientes a los 44 países con los que tiene tratados comerciales. En entrevista radiofónica desde Shangai el funcionario reconoció que entre México y China existen diferencias por prácticas desleales o irregulares de comercio como la piratería o el contrabando, además de los subsidios, apoyos y facilidades que el gobierno de aquel país ofrece a los empresarios para que inviertan en su territorio; sin embargo, aseguró que el

gobierno mexicano quiere mejorar esa relación. Detalló que el mejor ambiente de negocios entre ambos países debe darse con apego a las reglas de comercio internacional, "a México le interesa el comercio leal con China", y con esas disposiciones reducir el déficit comercial mexicano, que asciende a 16 mil millones de dólares. Por separado la Secretaría de Economía informó que durante una reunión de trabajo entre Sojo y empresarios chinos, el funcionario mexicano aseguró que México también tiene atractivos interesantes para los inversionistas

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/31/index.php?section=sociedad&article=041n1soc>Pobreza e incertidumbre corren el sentido de cohesión social en AL KARINA AVILES La incertidumbre en América Latina ha crecido exponencialmente por el grado de pobreza e inequidad, una tendencia de bajo crecimiento económico en los pasados 25 años, bajos niveles de protección social, la sensación de que la democracia no satisface las necesidades y una realidad de 80 millones de indigentes, afirmó el secretario Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), José Luis Machinea, al hacer un llamado a los países de la región para establecer un nuevo contrato social, sustentado en un pacto fiscal. En el mismo sentido, el titular de la Secretaría General Iberoamericana (Segib), Enrique Iglesias, señaló que la cohesión social es "muy baja" en los países de la región por estos déficits sociales que, incluso, hacen que la "violencia emerja". Durante la inauguración del seminario Cohesión social: inclusión y sentido de pertenencia, la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Patricia Espinosa, reconoció que en las pasadas dos décadas se han enfrentado dificultades asociadas a los efectos negativos de la globalización: "En particular, hemos observado un ensanchamiento de la brecha social, insuficiente generación de empleos y crecimiento considerable de la economía informal".